

Vorschau auf die Landratssitzung vom 14. September 2023

An der 3. Sitzung der neuen Legislaturperiode befasst sich das Baselbieter Parlament u.a. mit der Entschädigung für das Landratsmandat, mit den Jahresberichten der FHNW und der Psychiatrie Baselland sowie mit der Problematik rund um die Notfallstation des Universitäts-Kinderspitals. Die Landratssitzung ist eingebettet in den «Tag der offenen Türen» im Rahmen des Jubiläums 175 Jahre Bundesverfassung.

Ein Verfahrenspostulat zur **Anpassung der Landratsentschädigung** verlangt eine Erhöhung der Sitzungsgelder sowie des jährlichen Grundbetrags, begründet vor allem mit der aufgelaufenen Teuerung seit der letzten Anpassung 2007. Die Geschäftsleitung ist bereit, den Vorstoss entgegenzunehmen, die Forderungen zu prüfen und konkrete Vorschläge zu unterbreiten. In der Landratssitzung vom 31. August 2023 wurde das Anliegen kontrovers und lange diskutiert, so dass die Beratung vertagt werden musste. (Traktandum 3; zum [Geschäft](#)).

Die finanzielle Entwicklung der **Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW)** erfreut die zuständige Interparlamentarische Kommission (IPK), konnte der budgetierte Aufwandüberschuss doch verringert werden. Die Kommission teilt aber die Unzufriedenheit der Regierungen und des Fachhochschulrats mit der Entwicklung der Studierendenzahlen, insbesondere in Bezug auf die Anzahl Neueintritte. Auf die Frage nach Ursachen wurden der Kommission verschiedene Erklärungsansätze präsentiert, so unter anderem, dass die (schweizweit) geringeren Neueintritte auf die ausserordentlich hohen Eintrittszahlen im Jahr 2020 zurückzuführen seien, die wiederum mit den wirtschaftlichen Unsicherheiten aufgrund der Corona-Krise zu erklären seien. – Die IPK FHNW beantragt einstimmig, den Bericht der FHNW über die Erfüllung des Leistungsauftrags 2022 zu genehmigen. (Traktandum 10; zum [Geschäft](#))

Der Geschäftsbericht und die Jahresrechnung der **Psychiatrie Baselland (PBL)** zeigen, dass die strategischen und wirtschaftlichen Ziele aus der Eigentümerstrategie mehrheitlich erreicht wurden. Das Geschäftsjahr war geprägt von der baulichen und organisatorischen Weiterentwicklung des Campus Liestal. Die Bauarbeiten für die beiden neuen Klinikgebäude schreiten planmässig voran. Auch im Jahr 2022 bestand eine starke Nachfrage nach Therapien in der Kinder- und Jugendpsychiatrie, die Zahl der Patientinnen und Patienten erhöhte sich gegenüber dem Vorjahr um fast 13 Prozent (auf 4'161 Fälle). Im Sommer 2022 hat die Erwachsenenpsychiatrie versuchsweise das Angebot für die aufsuchende Behandlung bei den Patientinnen und Patienten zuhause eingeführt (Home Treatment). Der Jahresgewinn liegt mit CHF 0,6 Mio. unter demjenigen im Vorjahr, das Eigenkapital ist mit CHF 62,8 Mio. leicht höher. – Die Geschäftsprüfungskommission beantragt dem Landrat einstimmig Zustimmung zum Landratsbeschluss. (Traktandum 11; zum [Geschäft](#))

Die **Notfallstation des UKBB** ist fast chronisch überlastet, der Weg dorthin zu gewissen Zeiten verstopft. Ein Postulat möchte prüfen lassen, welche Massnahmen möglich und sinnvoll wären, um die Situation dort zu entlasten. Die Volkswirtschafts- und Gesundheitskommission hat sich mit den vom Regierungsrat in einem Zwischenbericht dargelegten Möglichkeiten befasst. Sie wünscht sich vor allem, dass die Bevölkerung aufgeklärt wird über die vorhandenen Alternativen vorab für leichte Notfälle. Die Frage, ob das UKBB mit einem ambulanten Zusatzangebot erweitert werden soll, ob es ein zusätzliches Baselbieter Angebot oder gar keine Erweiterung braucht, wurde kontrovers diskutiert. Fortsetzung folgt. – Die VGK beantragt einstimmig mit 13:0 Stimmen, den Zwischenbericht zur Kenntnis zu nehmen. (Traktandum 15; zum [Geschäft](#))

An der Sitzung sind weitere Vorlagen und zahlreiche Vorstösse zu verschiedenen Themenbereichen traktandiert. Diese Geschäfte sind über Links in der [Traktandenliste](#) abrufbar.

Im Rahmen des «[Tags der offenen Türen](#)» aus Anlass des Jubiläums **175 Jahre Bundesverfassung** werden parallel zur Landratssitzung Führungen durchs provisorische Regierungsgebäude angeboten. Nach der Sitzung und einem Apéro wird im Foyer eine **Ausstellung** über die Baselbieter Perspektive zum Verfassungsjubiläum eröffnet. Danach findet im Landratssaal um 18.00 Uhr eine **Podiumsdiskussion** statt; es diskutieren Ständerätin Maya Graf, Landratspräsident Pascal Ryf, alt-Ständerat René Rhinow, Arbeitgeberverbandspräsident Beat Hauenstein, Philosophieprofessorin Katrin Meyer und Filmemacher Dominic Büttner unter der Leitung von SRF-Journalist Patrick Künzle.